

Herrn
Bezirksbürgermeister
Wjahat Waraich
über
Fachbereich Zentrale Dienste
Bereich Rats- und Stadtbezirksangelegenheiten
Trammpplatz 2
30159 Hannover

SPD

**Fraktion im
Bezirksrat der**

Landeshauptstadt

Hannover

Bothfeld-Vahrenheide

Claudia Heinrich
- Fraktionsvorsitzende -
Eulenkamp 63
30657 Hannover
Tel.: 0511/601283
claudia.heinrich@spd-bothfeld.de

Hannover, 22.08.2022

**Änderungsantrag
gem. §§ 12 und 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover zur
Drucksache Nr. **XXXX**/2022: Haushaltsplan 2023/2024**

Administratorenstellen für Schulen

Der Bezirksrat möge beschließen:

Im Haushaltsplan 2023/24 werden die notwendigen Mittel zur Verfügung gestellt, um für jeweils mehrere Schulen im Stadtbezirk eine Administratorenstelle für die Betreuung der technischen Infrastruktur zur Verfügung zu stellen. Lehrerinnen und Lehrer werden somit von dieser zusätzlichen Aufgabe befreit und die Unterrichtsversorgung wird erhöht. Ziel ist es außerdem, an den Schulen stadtweit die Administration zu professionalisieren.

Es sollte zusätzlich geprüft werden, ob städtische Beschäftigte an den Schulen, z.B. des Facilitymanagements, für solche Zusatzaufgaben qualifiziert und eingesetzt werden können.

Begründung:

Die Digitalisierung der Schulen ist unterschiedlich weit vorgeschritten. In Hinblick auf eine durchgehende Digitalisierung von der Nutzung von Tablets, Smartboards oder interaktiven Whiteboards ist es zu begrüßen, wenn alle Schulen mit einer einheitlichen Infrastruktur ausgestattet sind.

Aktuell werden in den Schulen unseres Stadtbezirks jeweils bis zu 10 Lehrerstunden für die administrativen Aufgaben benötigt. Diese Stunden stehen nicht für den Unterricht zur Verfügung. Gleichzeitig besteht „Lehrermangel“. Keine Schule hat alle zur Verfügung stehenden Lehrerstellen besetzt.

Der Einsatz von Administratoren entlastet Lehrer*innen. Schüler*innen profitieren von zusätzlichen Unterrichtsstunden.

Durch eine einheitliche technische Infrastruktur und entsprechend geschultes Personal können die mit einer Umstellung von Hard- bzw. Software verbundenen technischen Anpassungen konzeptionell einheitlich gelöst werden und es muss nicht an jeder Schule „das Rad neu erfunden“ werden. Zudem kann die heutige Personenabhängigkeit der Schulen in diesem Bereich aufgehoben werden und auch im Krankheits- und Bedarfsfall eine kurzfristige Vertretung organisiert werden.

Claudia Heinrich
- Fraktionsvorsitzende -